

## LE DEVOIR DU MOMENT !

---

**Q**'EST le titre d'un article paru dernièrement dans l'excellente *Review* de Saint-Louis, et dont nous aimons à offrir la traduction aux lecteurs de la *Revue Ecclésiastique*.

Les vérités qu'on y expriment pourraient faire du bien partout, et l'examen des défaillances auxquelles on y fait allusion et qu'on retrouve un peu sous toutes les latitudes pourrait peut-être contribuer à en diminuer le nombre.

Il y a des gens pour qui la religion est une affaire de parade, quelque chose de théorique dont on tient plus ou moins compte dans la vie ordinaire, mais qu'on déploie volontiers aux grands jours de fête, quand presque tout le monde nous y convie. Voici l'article en question :

« C'est par l'accomplissement consciencieux des devoirs religieux que le véritable catholique se distingue ordinairement du faux. Pour nous, la religion est un devoir, elle n'est pas une question de sentiment qu'on puisse nourrir à volonté. Sans doute, dans l'accomplissement de ce devoir, les degrés de perfection correspondent aux degrés de délicatesse innée que possèdent les âmes. Mais quand un homme oublie ses devoirs de père, et qu'il n'accomplit pas son devoir pascal, de quel droit se proclamerait-il bon catholique ? si foulant aux pieds des exigences aussi sacrées, il se prétend encore bon catholique ; fût-il millionnaire, savant, officier supérieur, artisan, journalier ou mendiant, n'avons-nous pas le droit de lui reprocher son manque de loyauté et sa lâcheté ?.....